
! ! ! !大楼出口居然被绿化隔离带
封死，车子进出都要“借”非机动车
道行驶，既违反交通规则，又不方
便，还有很大的安全隐患。昨天，市
民读者韩先生致电本报“安居热
线”，反映长久以来困扰武宁路嘉
安大厦业主们的难题。

记者来到嘉安大厦，这是栋商
住两用楼，共有 !"#户住户。大厦

出入口位于武宁路上，门前就是一
条分隔机动车和非机动车的绿化
隔离带，直接将出口封死。车辆进
出小区，一定要在非机动车道上行

驶一段路程，才能转入机动车道。
离小区最近的景观道开口处距大
门约 $%米，但其间又正好有个公
交站台，有多条线路停靠。“一旦几

辆公交车同时进站，就会把道口堵
死。”一位司机抱怨道。

物业经理则表示，大厦出入口
处曾发生过汽车擦碰行人事件，每
到高峰时间交通就很混乱。业主们
也向相关部门反映过这个问题，但
迟迟没有下文。大家希望，普陀区
相关部门能帮助解决这个难题。
实习生 黄卉 本报记者 金旻矣

记者调查
! ! ! !位于松江区泗陈公路 &'' 弄
的云顶小区业主陈先生向本报
“!$&!(安居热线”反映，小区内多
套独栋别墅存在“居改非”的现象，
有的房子甚至还被挂在短租网上，
不仅破坏了小区的环境，更带来治
安、消防等一系列隐患。

在小区业主的带领下，记者来
到该小区。虽有门禁系统，但保安对
进出车辆并不细查。记者发现，该小

区较宽敞，周边环境安静整洁，但自
住率却并不高，不少房子已被出租
出去。在入口处的一幢房屋外，记者
看到了一幅卖生态壁材的广告就挂
在露台外招揽生意。在往里走，两幢
楼前，分别堆着不少建筑材料，还排
列着几十个大型木质绿化箱。“业主
说这些都是用来堆东西的，你相信
吗？家里又不是开园艺场的！”记者
又往小区另一侧走，在 )#号门前，
记者看到，该楼所有的窗户都用废
报纸糊上，楼梯上堆着大量纸板

箱，门口还有一辆送货的车辆。一
名男子正在往房间里运箱子，十分
警惕地注视着记者。走近一看，记
者发现箱子上印着某化妆品牌子，
还不时有快递前来送货、取货。

业主告诉记者，这些居改非现
象存在已经多年，曾经还在小区里
开出了某快递公司的中转站，最后
被业主联合劝退。目前，他们最不
能忍受的，是小区里有两幢房被
“二房东”改建成了豪华“聚会场
所”，挂在短租网上招租，专门借给

那些前来开派对、聚会狂欢的年轻
人。“里面有 *+,、桌球房，还提供
烧烤，每周末游客换了一批又一
批，有时一来就是 &#人，打扰了我
们休息，也影响了小区环境。”业主
王女士说。

记者从小区业委会获悉，物业
和业委会曾对小区内的“居改非”
进行排摸，并劝退了部分租客，但
据他们估计，小区里仍有多幢楼房
存在“居改非”现象，希望有关部门
前来管一管。 本报记者 左妍

上午来电实录
! ! ! !普陀区叶先生!银杏路 !"弄

小区内有大量居民安装地锁!

松江区赵女士! 松汇中路平

安小区附近建筑工地夜间施工"

噪声扰民!

嘉定区张先生! 双河路 #!$

弄小区内有许多地锁" 导致老年

人绊倒!

徐汇区金先生! 番禺路淮海

西路路口工地夜间施工"噪声扰民!

浦东新区王先生! 永泰路

%!! 弄 %! 号 %! 楼存在群租现

象"房屋被分割"住了十多人!

松江区周先生! 九亭镇中心

路 &"%弄黎星苑别墅小区内存在

违法建筑"私自加层!

杨浦区郭女士! 长阳路齐齐

哈尔路存在夜间道路施工的现

象"噪声扰民!

闵行区戴先生! 航华四村一

街坊 $%号 '楼走道内私自搭建

厨房"影响周边居民正常生活!

实习生 李诗曼 整理

热线处置
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全市!"#个城管中队服务进社区
快速掌握乱搭建等信息!将违法现象消灭在萌芽中

! ! ! !本报讯（记者 金旻矣）“城管
进社区”，是自 $##"年以来上海市
城管践行的一项活动。'年来，活
动从一开始的“百支中队进千个社
区”，逐渐发展成覆盖全市 !)个区
县的民心工程。截至今年底，全市
共有 $&-个中队正式进入社区，服
务范围也扩大到了“社区、工地、学
校、园区、商场”%大地点。
外延扩大的同时，活动的内涵

也在提升。本着“以人为本，执法为
民”的理念，基层城管执法者不断
完善便民利民服务，为群众办实
事、做好事、解难事。

快速掌握信息 办实事
城管进社区，最直接的效果是

快速掌握乱搭建、乱设摊等违法信
息，将现象消灭在萌芽中，保证执
法工作的实效。

比如，浦东航头中队通过“进
社区”工作平台，加快了对违法搭
建、破坏房屋承重、破坏房屋外貌
等行为的发现和整治速度，一经上
报或巡查发现，中队立即与镇三违
办联系，及时处置。截至 !#月，共
处置社区内违法搭建、破坏房屋承
重结构等行为 &#多处。
而浦东曹路中队也与 !$个居

委会签订了共建协议书。至今，已
走访联系居委会 !#(次，参加各类
会议活动 '-次，处理化解投诉、矛
盾 !!'起。

借助社区力量 做好事
城管是社会管理体系中的末

端管理，面临的问题尖锐而突出，
单靠城管单打独斗是远不够的。自

进社区活动开展以来，城管注重对
社区志愿者的发展，形成合力。如
静安城管以《上海志愿者服务手
册》和《平安志愿服务 ''问》为基
本教材，采取专题讲座、公益实践
等方式开展志愿者培训。虹口城管
也联合居委会宣传法规，与居民定
期座谈，举行公益活动，走访有实
际困难的违法当事人。

针对社会上部分人士对于
“城管”群体有偏见的现象，多个
基层中队借助“进社区”的柔性管
理方法，实现了“跨前一步管理”，
在社区中赢得了民心。比如，航头
中队曾发现一中年妇女设摊，后
得知其丈夫常年卧床，自己也有
病，独子还在念书，家庭开支仅靠
她设摊所得。中队免除了对她的
处罚，改为口头批评教育。后来，
中队与社区联系，适当给予帮助，
即解决了乱设摊，又保障了其日
常生活，当事人感激不已，专门送
来了锦旗。

拓展管理思路 解难事
如果“进社区”工作仅落在拆

一个违章、取缔一个摊位，没有从
完成的工作中扩展思路，就欠缺对
社区工作的引领。进社区的目的，
是要从大局着手，解决老大难问
题。
比如，上钢 )、(、!#小区曾是

市容管理的重灾区，跨门营业现象
严重，多次整治均有返潮。上钢中
队成立了工作小组，分三个阶段、
在长达 "个月中与商户斗智斗勇，
通过反复整治、设立巡查队、佯装
设置隔离栏等方法震慑商户，最终
顺势提出由商户成立自律管理小
组，使管理工作取得明显成效。

! ! ! !本报讯（记者 张欣平）历时
半个月的本报“安居热线”今天上
午收线。截至上午 !#时，!$&!(热
线来电量 $.)万个，共受理涉及安
居内容的相关信息 !(')件，其中
违法建筑 !%)-件、群租 &#%件、

居改非 $%件、占绿毁绿 $%件、小
区安全隐患 !&件、其他 -%件。
从此次“安居热线”市民和读者

诉求的内容来看，主要有以下特点：
一是违法建筑以及群租问题诉求较
为集中，违法建筑问题反映较为集

中的前三个区域依次为浦东、闵行
和黄浦；群租问题反映较多的前三
位区域依次为浦东、闵行和宝山。二
是居改非、占绿毁绿及占用公共通
道堆放杂物情况市民普遍较为关
注。“安居热线”结束后，市民和读者
仍可拨打 !$&!(热线，对城市运行
和管理中的问题提出意见和建议。

本报“安居热线”上午收线

! ! ! !在公共楼道装防盗门，邻里纠纷不断；侵占公共绿地
搭建违法建筑，引发居民不满……近日，春申路 !%'!弄
蔷薇一村的居民致电“!$&!(”热线反映此事。前天上午，
闵行城管梅陇中队进入社区，对此进行了集中整治。
上午 !#时，记者跟随梅陇中队的数十名城管队员、蔷

薇一村居委干部以及益镇物业管理员来到现场。在 '号 "

楼，一户人家在楼道内新装了防盗门，将四五个平方米的公
共面积占为己有。城管队员在狭窄的空间里动用大力钳、榔
头等工具，先将门锁破坏，之后将整个防盗门拆除。“自从安
装之后，邻里纠纷不断，几次争吵甚至动手，还惊动过 !!#。
多亏了城管，把老大难问题解决了。”物业表示。
而在 &!号楼，底楼一户人家破墙开门开窗，破坏、侵

占了公共绿地，搭出一间五六个平方米的违法建筑。城管
曾经来拆除过一次，然而不久后业主又搭了起来。再次接
报后，城管在联系业主无果的情况下，定于昨天拆除。
据悉，蔷薇一村共有 $"##多户居民，特点是“三多”：残

疾人多、低保户多、吃过官司的人多，管理起来具有极大的
挑战性。今年，梅陇中队大力开展“城管进社区”活动，加强
与各社区业委会、物业、居委会等的联系，改原有单一的工
作方式为“四位一体”，通过参加居委例会、参与居民活动等
各种方式融入社区。“深入进社区后，具体情况可以具体分
析，不搞一刀切。进社区是为了不进，最终为了更好地管
理。”梅陇中队支部书记侯忠清表示。本报记者 金旻矣

公共楼道装防盗门引邻里纠纷
闵行城管梅陇中队破坏门锁成功拆除

! 执法人员正在拆除防盗门 本报记者 陈梦泽 摄

云顶小区多套独栋别墅居改非
不仅破坏环境!更带来消防等隐患

大厦出入口被隔离带封死
车子进出要"借#非机动车道行驶


